

Pinceladas

El director de una casa de productos químicos de Berlín, llamado el doctor Rodolfo Marcks, ha descubierto unos polvos que, según él, tienen la virtud de impedir que se hundan los barcos y los hidroaviones, y que son capaces además de sacar a flote, en poco tiempo, a los submarinos o a cualquier otra embarcación. Merced a estos polvos una persona puede llevar un traje salvavidas en el bolsillo.

Los ensayos para comprobar la eficacia de estos polvos se han verificado en la Compañía de Navegación Aérea Alemana Luftansa, la cual, después de ellos, ha decidido equipar con los mismos a todos sus hidroplanos. El capitán Baum, agregado naval de los Estados Unidos en esta ciudad, los ha enviado al Gobierno de su país para que haga también las pruebas oportunas.

El secreto de esos polvos «misteriosos» consiste en que al contacto con el agua, producen una enorme cantidad de gas. Este gas, tan ligero como el aire, llena unas bolsas plegadas sobre el recipiente que contiene los polvos. Las bolsas se dilatan entonces y levantan o mantienen flotando el objeto a que están adheridas.

Marcks está seguro de que si se hubiera podido emplear su descubrimiento en el caso del submarino norteamericano «S 4», recientemente hundido, hubiera sido posible sacar a flote en pocas horas, y con ello salvar la vida de la tripulación.

Las bolsas pueden hacerse de varios tamaños y formas, según el fin a que estén destinadas. Con este sistema se han fabricado unos salvavidas que caben en el hueco de una mano.

También se ha construido un aparato compuesto de unas cien bolsas pequeñas, que cuando están plegadas ocupan muy poco espacio; pero que cuando se arrojan al agua se dilatan automáticamente en unos pocos minutos y se convierten en una bolsa capaz de sostener a unas 300 personas. Unos flotadores de parecida construcción pueden ser fácilmente adaptados a los automóviles y ser utilizados para pasar ríos.

Además se ha hecho una serie de grandes bolsas, que puede individualmente adaptar un buzo al casco de un submarino hundido. Cada bolsa es capaz de levantar una tonelada de peso. Al casco del submarino se pueden adaptar tantas bolsas como sea preciso, según el peso de la embarcación.

Marcks lleva trabajando en su descubrimiento más de diez y ocho años. Los primeros trabajos los comenzó en unos laboratorios de San Petersburgo antes de la guerra mundial y guarda en el más impenetrable secreto la composición de esos polvos.

Que son así como los polvos de la «madre Celestina». Menuda polvareda que va a armar ese tío con su invento.

En la ciudad de Cleveland, en el Ohio, habita el hombre que habla más idiomas en el mundo. Se trata de mister E. W. Sommer, el cual habla y comprende perfectamente 80 idiomas y dialectos.

Mr. Sommer, que cuenta actualmente treinta y siete años, participó en la guerra europea como miembro de la Cruz Roja americana. Domina todas las lenguas europeas, entre ellas, el vasco; las asiáticas y las africanas, y además, el «aifuré», que se habla en la Malasia, el «guajarati», variante hindú, el «igataic», que es una variante turca, etc.

Este extraordinario poliglota ocupa actualmente sus ratos de ocio en aprender algunos dialectos que todavía ignora.

Más que aprender lenguas yo creo que se las comerá y hasta me parece que le gará a que no lo entienda nadie.

Hace algunos años cayó en Winslow (Estado de Arizona) un enorme meteorito, que mide 131 metros de diámetro y pesa cerca de 10 millones de toneladas: hasta ahora se le ha considerado como el mayor aerolito que ha caído nunca sobre la tierra.

Debilidad, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia,

se combaten con éxito cierto
con el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Poderoso tónico reconstituyente que la ciencia proclama como el más eficaz.

Cerca de medio siglo de éxito creciente.
Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

Pedro Domecq y C.^a

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

— Casa en Londres y Representantes en todos los países —
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
— Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) —

metro y pesa cerca de 10 millones de toneladas: hasta ahora se le ha considerado como el mayor aerolito que ha caído nunca sobre la tierra.

Esta masa descomunal ha sido atentamente estudiada durante mucho tiempo por una Comisión científica, presidida por el astrónomo Mars, Baumgardt, Comisión que ha recopilado sus investigaciones en una memoria, en la que se afirma que el aerolito en cuestión contiene importantes cantidades de mineral de hierro, carbón, níquel, platino, diamante y «radium».

Los norteamericanos, gente siempre práctica, no han querido desperdiciar esta fortuna caída del cielo. Y, a propuesta de mister Mars Baumgardt, varios capitalistas del Este han constituido una Sociedad anónima para la explotación del famoso aerolito, que va a ser desmenuzado y descompuesto en sus elementos múltiples.

Se esperan hacer descubrimientos de un alto valor científico y monetario.

Monetario no, por Dios; no vaya a resultarles tan bien las cuentas que pidan una lluvia de piedras, aunque aplaste a los demás mortales.

¡Vaya un negocio redondo!

A.

Información de Marina

—Se anuncia concurso para el próximo curso de conferencias para Jefes en la Escuela de Guerra Naval.

Los Jefes que resulten designados deberán encontrarse el día 4 de abril en la Escuela de Aeronáutica Naval de Barcelona, en la que permanecerán una semana, marchando seguidamente a la de submarinos de Cartagena y permaneciendo en ella la semana siguiente. Saldrán de Cartagena para Marín en cuya Escuela de Tiro naval harán curso de igual duración y se presentarán en la Escuela de Guerra Naval el día 1.º de mayo.

—El Subintendente don Francisco Cabrerizo García queda en situación de excedente forzoso.

—El capitán de fragata don Serapio Ros y Lizana pasa a la situación de retirado.

—Aciende el capitán de corbeta don Joaquín Reig Alva González y

queda en situación de disponible en Valencia.

—El capitán de corbeta don Federico Garrido y Casadevante queda en Barcelona excedente con sueldo entero.

—Se nombra Director de la Escuela de Aeronáutica Naval al capitán de corbeta don Manuel de Florez que asumirá el mando del crucero «R» de la Plata.

—Embarca en el torpedero n.º 5 el alférez de navío don Luis Verdugo.

—Se concede la Cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo blanco y pasador lema de «Industria Naval Militar» al teniente coronel de Artillería de la Armada don Esteban Calderón Martínez.

—Embarca en la Escuadra los segundos condestables don José Delmas Blasco, don Ramón Román Flores, don José Gómez Regueira, don Bernardo García Herrera y don José Loira Rey.

—En el E. M. de este Departamento debe comparecer la vecina de esta ciudad Mercedes Moreneta Rubio, Viuda del 2.º maquinista don Antonio Zamora Gallado.

Los segundos condestables don Angel Romero Garrigós don Francisco Arroyo Cervantes y don José Hernández Ramos pasan destinados a la escuadra.

T. S. H.

Sumario del número 140 de «Hondas»

La radio y la literatura por F.C.—Greguerías, por Ramón Gómez de la Serna.—Nuestros artistas.—Hubo radioescuchas en la edad de piedra, por Rafael Alvarez.—La lámpara maravillosa por José Vianna.—Una aventura de Carnaval, por Rubio.—Planas y comentarios de «Carmen» y «La mala sombra» (Dibujos de Augusto) Letra del himno de la UNION DE RADIODIYENTES.—Resultado del curso del programa de radioyentes.—Programas de las emisoras de UNION RADIO y de las principales estaciones extranjeras.

En tercera plana originales de interés

Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Capilla pública en Palacio

Madrid. En Palacio se ha celebrado capilla pública con motivo de la festividad del día, resultando con gran brillantez.

El Primado ofició, imponiendo la ceniza a los Reyes, Infantes y comitiva.

En las galerías había gran gentío.

De aviación

Madrid.—En breve se celebrará en Getafe el bautizo de los dos pequeños aviones adquiridos por el Aéreo Club y que han venido en vuelo desde Inglaterra.

Actuarán de madrinas las Infantas doña Beatriz y doña Cristina, asistiendo los Reyes.

La encuesta de «A B C»

Madrid.—En la encuesta de este diario, el conde de Lizarraga aboga por que el Rey no libre libremente los Ministros y que subsista el Senado para que el Congreso sea una base para el sufragio universal asociado y corporativo y no entender el sufragio de la mujer.

También se muestra partidario de nuevas leyes de orden público y de enjuiciamiento criminal.

Sorteo de inscriptos

Madrid.—Ante la junta superior de la Armada se ha celebrado el sorteo para los inscriptos de marinería correspondiente a la fecha dos de Enero.

Al acto concurrió mucho público y duró diez minutos.

La «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» declara con carácter general la jornada máxima legal de ocho horas para los fogoneros de los barcos de guerra.

Otra disposición de la «Gaceta» es que se ponga mayor cuidado en la autorización de «escritos sobre predicación y enseñanza religiosa».

Parece innegable el derecho a discusión de temas filosóficos políticos siempre que no extrañen heterodoxos extremos, pero se pasa por un momento de mala inteligencia sobre la aplicación del idioma oficial en la enseñanza religiosa cuya dificultad han de resolver con prudencia y buen deseo de potestades correspondiente y nada se gana con abrir un cause de discusiones apasionadas.

La exposición de Sevilla

Madrid.—En breve se publicará una R. O. autorizando al comisario de la Exposición de Sevilla para que de acuerdo con los representantes diplomáticos de América, estime los detalles del viaje a Sevilla de las mujeres que representarán a cada República.

Méjico ha anunciado que en viará una delegación femenina.

Peregrinación Nacional

Zaragoza.—Se ha celebrado una reunión de señoras acordándose el intensificar los trabajos de organización de la peregrinación nacional que vendrá en Mayo.

Para la Guardia Civil

Zaragoza.—La comisión municipal ha acordado regalar una bandera al tercio de la guardia civil que presta servicio en Zaragoza.

Harinas para Vizcaya

Burgos.—El Consejo provincial de fomento, las autoridades y las harineros han acordado ofrecer al gobierno dos mil vagones de harina a 63 ptas con destino a Vizcaya y Guipuzcoa.

Marruecos

Tetuán.—A primero de Marzo comenzará el licenciamiento de segundo lamamiento del reemplazo de 1925 saliendo expediciones de Ceuta, Larache y Villa Sanjurjo para la península.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

EL FERROCARRIL

Recomendamos los géneros blancos marcas registradas de la Casa, «Cartagenera», «Submarino» y «Gardenia» o Cubiertas de seda tamaño Matrimonio desde 17'50 ptas. en adelante.

Realizamos con gran baja de precios los artículos de Invierno.

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

«Almacén» Carmen 8, y Sta. Florentina 7

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO